

# LAS FUERZAS SOVIETICAS

## ESTAN YA A 480 KILOMETROS DE LA FRONTERA DE RUMANIA

LAS VANGUARDIAS DEL EJERCITO ROJO QUE OPERA EN UKRANIA SE SITUAN A 40 KILOMETROS DEL DNEIPER. — GRANDES FUERZAS RUSAS, CON UNIDADES DE TANQUES, PERFORAN LAS LINEAS ALEMANAS Y LUEGO SE ABREN EN FORMA DE GRANDES ABANICOS EN SU RETAGUARDIA. — LOS ALEMANES ESTAN TOMANDO DISPOSICIONES PARA LA EVACUACION DE LOS ESTADOS BALKANICOS Y EN ESTONIA ESTAS MEDIDAS SE ETAN PONIENDO EN PRACTICA. — ITALIA LLAMO A LAS FILAS DEL EJERCITO A TODOS LOS JOVENES DE 18 AÑOS QUE YA ESTAN RECIBIENDO INSTRUCCION MILITAR

### ROMMEL ES RECHAZADO A SUS POSICIONES PRIMITIVAS POR EL CONTRATAQUE DE LOS AMERICANOS

Cuartel general aliado en el norte de Africa, 22.—UP. — Se informa que las fuerzas de los Estados Unidos lanzaron un contraataque rechazando a setenta tanques alemanes que trataban

de asaltar las posiciones defendidas en las colinas cerca del paso de Kasserine. Los estadounidenses recuperaron casi dieciséis kilómetros y obligaron a los alemanes a retroceder casi hasta sus posiciones primitivas.

### ROMMEL ES RECHAZADO EN KASSERINE

GELIA, 22.—UP. — Se informa Cuartel general aliado en AR-

que fueron rechazados los ataques enemigos en el paso de Kasserine y Medez el Bab.

### BREMEN FUE INTENSAMENTE BOMBARDEADO

LONDRES, 22.—UP. — Se anunció oficialmente que la aviación británica atacó Bremen anoche intensamente. Todos los aviones regresaron a sus bases.

### SE CONJETURA SOBRE LA POSIBILIDAD DE QUE ROOSEVELT PRESENTE SU CANDIDATURA PARA UN CUARTO PERIODO PRESIDENCIAL

ESTA NOCHE PRONUNCIARA SU PRIMER DISCURSO SOBRE ASUNTOS POLITICOS DESDE LAS ELECCIONES DE REPRESENTANTES, SENADORES Y GOBERNADORES DEL AÑO ANTERIOR

WASHINGTON, 22.—UP. — (Por Harry Wilson Sharpe). — Algunos amigos de Roosevelt, así como algunos de sus enemigos políticos, abrigan la convicción —(PASA a la Pág. OCHO)

## ESTARAN SUPEDITADOS a la IRREGULARIDAD de los SERVICIOS MARITIMOS los EMBARQUES de CAFE

LAS CUOTAS CORRESPONDIENTES A CADA PAIS SERAN REGULADAS DE ACUERDO CON LOS ITINERARIOS MARITIMOS

Se espera que no habrá complicación alguna en cuanto a los embarques de Costa Rica

Según informes que se han recibido en esta capital, las cuotas cafeteras de cada país americano están supeditadas a la irregularidad de los servicios marítimos.

Como se sabe, los itinerarios de las rutas del mar no son normales en estos momentos de guerra. En consecuencia, no serán normales los embarques de café.

—(ASA a la Pág. SIETE)

## Se da como normalizada la extensión de la "Lista Negra"

En círculos bien informados se da como cierto el hecho de que no se harán nuevas inclusiones en las listas proclamadas

*El control de la Junta de Custodia y la experiencia de las gentes, le guardan a los "vivos" de cometer más desaguisados comerciales*

En círculos generalmente bien informados se nos dijo la noticia de que se da como un hecho la

—(PASA a la Pág. DOS)

## NUMEROSOS MEDICAMENTOS entran en el capítulo de artículos de primera necesidad

LA LISTA DE ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD ES MUY EXTENSA: COMPRENDE COMESTIBLES, VESTUARIO, MENAJE DE COCINA Y COMEDOR Y MEDICAMENTOS

A todos los artículos de primera necesidad se les fijarán precios máximos, castigándose severamente al comerciante que los alce

Como es sabido de nuestros lectores, se está preparando la nueva ley contra la especulación, en la cual se señalan las gravísimas penas que caerán sobre el comerciante que intenta enriquecerse con la necesidad general de los costarricenses, cometiendo un crimen de lesa patria. En esta ley se consigna el capítulo de artículos de primera necesidad —(PASA a la Pág. DOS)

## ACOMPANADO DE 3 AMIGOS ENTRO A SANTA CRUZ DON LEON CORTES

"AQUI NO HAY UN SOLO VIVA A CORTES", DICE EN TELEGRAMA A "LA RAZON" EL SR. FREER

Ningún incidente se ha suscitado en Guanacaste

LA RAZON. — La entrada de don León a esta ciudad fue acompañada con tres personas en vivas, ovaciones a Teodoro Picado. Autorizables publiquen este; en Santa Cruz no hay un solo vi-

va a Cortés. Afmo.,

Francisco Freer

Agregamos que ningún incidente se ha suscitado en Guanacaste.



MAHATMA GANDHI,

cuya salud inspira inquietantes temores a indios y a ingleses, a causa del voluntario ayuno a que se ha sometido como protesta de su prisión en Poona

## A mediados de esta semana será convocado el Congreso

Ya quedó lista la redacción del proyecto de ley autorizando al señor Presidente de la República para ausentarse del territorio centroamericano

MODIFICACION A LA LEY QUE CREO LA COMISION DE CONCILIACION; CONTRATA DE LA Balsa; TALEN LOS ASUNTOS PRINCIPALES QUE ENTRARA A CONOCER EL CONGRESO

Se nos informó esta mañana que posiblemente el poder ejecutivo —(PASA a la Pág. TRES)

## Estudia el Gobernador Rodó la Apelación de los PATRONES ZAPATEROS

DICTARA SU FALLO EN EL CURSO DE ESTA MISMA SEMANA

Confirmará o modificará el fallo del agente Principal de policía del Trabajo que condenó al señor Reyes por no cumplir la ley de salario mínimo

Como es sabido de nuestros lectores, el agente principal de policía del trabajo, condenó al patrón de zapatería Gilberto Reyes al pago de 180 colones de multa (o 90 días de arresto) al pago de los salarios adeudados a sus obre-

ros y al pago de daños y perjuicios, por incumplir la ley de salario mínimo.

De esta sentencia ha apelado el señor Reyes. Según se nos dice, el señor gobernador Rodó ya está estudiando la apelación interpue-

## MAÑANA SE ACORDARA EL HOMENAJE A FERNANDO BORGES P.

A LAS 5 DE LA TARDE SE REUNIRA CON TAL OBJETO LA ASOCIACION DE PRENSA DE COSTA RICA

Serán revisados los estatutos a fin de aprobarlos definitivamente

Mañana a las cinco de la tarde se reunirán los miembros de la Asociación de Prensa con el objeto de ultimar los preparativos para el homenaje a Fernando Borges, el decano de los periodistas costarricenses, muerto hace ape-

—(PASA a la Pág. DOS)

**NUMEROSOS MEDICAMENTOS...**

(Viene de la Pág. 1ª)

**ALIMENTACION DEL PUEBLO COSTARRICENSE**

Vuelve a hablarse con pesimismo de que si no se toman las medidas necesarias para el caso, es posible que de nuevo volvamos a experimentar una seria carestía de viveres en el curso del año corriente, en forma especial de productos agrícolas nacionales. Los peones siguen escasos: los trabajos de carreteras y otras obras públicas siguen manteniendo en ellos gran número de braceros de manera que las actividades agrícolas no contarán este año, como el anterior, con el número de trabajadores requeridos para llevar la producción en la amplitud medida por la demanda.

El mal no es irremediable. Un esfuerzo de las autoridades, que a nuestro ver ya debieran poner en esto una atención mayor, podría equilibrar unas y otras actividades en el sentido de reforzar hasta donde fuera posible la producción agrícola sin debilitar las obras de construcción a que antes nos refiriéramos. Pero la verdad es que estas obras no podrán completarse sin la cooperación de los productores de subsistencias ya que los hombres que trabajan en obras de fomento no pueden mantenerse, así sus jornales sean los más altos, si el país no produce arroz, maíz, frijoles y verduras para la subsistencia de estos trabajadores y de sus familias.

Esperarlo todo de la importación es un error fundamental, pues no se sabe si podría seguirse en las circunstancias actuales, contando siquiera con un regular servicio de transporte marítimo. Y depender de esta precaria situación es realmente estar pendiente de un hilo por un asunto de tanto interés como es la alimentación de nuestro pueblo.

cesidad, señalándose los productos que, catalogados como artículos de primera necesidad, estarán sujetos a la fijación de precios máximos.

Son ellos: artículos comestibles, de vestuario, menaje de cocina y de comedor y medicamentos.

Numerosas medicinas de patente están sujetas a la fijación de precios máximos.

Las penas contra los comerciantes que alcen estos precios máximos serán muy graves.

**MAÑANA SE...**

(Viene de la Pág. 1ª)

En pocos días. A este acto de los reporteros se unirán algunas asociaciones culturales de la república y amigos del desaparecido.

También se revisarán los estatutos a fin de aprobarlos definitivamente.

**SE DA COMO...**

(Viene de la Pág. 1ª)

normalización de la extensión de la lista negra. Es decir, se considera que no habrá más inclusiones. Se debe este hecho a que el control de la Junta de Custodia sobre los bienes totalitarios, así como también la prudente experiencia de la gente, guardan muy bien de cometer desaguisados comerciales, como los que dieron ocasión a la inclusión en las Listas Proclamadas de varias firmas de esta plaza.

No habrá mayor número de inclusiones. Lo que es de alegrarse, ya que esto significa que los costarricenses van comprendiendo su deber de no comerciar ni mantener relaciones comerciales con los nazis.

**FRUTAS: UVAS - PERAS FRESAS y MANZANAS**

Le ofrece a usted la Cantina

**“EL MORAZAN”**

— TELEFONO 3912 —

**PERMANECE EN TURRIALBA el director del INSTITUTO INTERAMERICANO**

EL DR. BRESSMAN ESTA REALIZANDO IMPORTANTES OBSERVACIONES EN RELACION CON LA CONSTRUCCION DE LOS EDIFICIOS Y CAMPOS DE EXPERIMENTACION. — HA RECORRIDO TODA LA EXTENSION EN LA CUAL FUNCIONARA EL INSTITUTO DE CIENCIAS AGRICOLAS

Est mañana tuvimos información acerca del doctor Earl N. Bressman, director del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas, que como lo habíamos informado llegó al país para visitar Turrialba y el lugar en donde será instalado el instituto.

En compañía de los técnicos re-

sidentes entre nosotros, ha estado el alto funcionario norteamericano recorriendo todos los terrenos que serán ocupados por el instituto interamericano, haciendo importantes observaciones en relación con la construcción del edificio.

Después de recorrer todos los terrenos destinados al edificio y campos de experimentación, el doctor Bressman se ha manifestado sumamente complacido de haberse escogido aquella admirable zona del país, en donde las condiciones climáticas son inmejorables.

**LAS AFIRMACIONES DE GUNTHER SOBRE PERU SON REFUTADAS POR INEXACTAS**

LISBOA, 22.—UP. — Oscar Vásquez Benavides, ministro del Perú envió al periódico vespertino de Trío Popular una carta en la que refuta afirmaciones acerca del Perú contenidas en el libro América Latina, de John Gunther y tratadas en un reciente

artículo en ese diario por Adolfo Benarus, artículo que según Benavides, tiene la finalidad principal de realizar propaganda tendenciosa contra el Perú en erróneas y posiblemente maliciosas afirmaciones. Combate Benavides la política de Haya de la Torre y declara inexactas las afirmaciones de Gunther sobre diversos aspectos de la vida del Perú.

**TODOS LOS PERIODICOS MATUTINOS INDIOS PIDEN LA LIBERTAD DE GANDHI**

LONDRES, 22.—UP. — El corresponsal de la Exchange Telegraph en Calcuta anuncia que todos los matutinos indios sin excepción, piden que se deje en libertad al Mahatma Gandhi.

**ESCUELAS PRIMARIAS**

**Vespertina, Nocturna y Jardines de Niños de la ciudad de San José**

La matrícula estará abierta en los locales respectivos durante los días del corriente mes que se indican: Jueves 25, Viernes 26, de 8 a 11 de la mañana y de 1 a 4 de la tarde; Sábado 27, de las 8 a las 11 de la mañana. Vespertina de 4 a 6 de la tarde y Nocturna de 7 a 9 de la noche de los mismos días. Las clases principiarán el lunes 1 de Marzo a las 7.30 a. m.

Los exámenes de aplazados se verificarán únicamente en la escuela que los ha de recibir, el miércoles 24 de febrero a las 8 de la mañana.

Los señores Directores procederán de acuerdo con las instrucciones impartidas en años anteriores.

J. J. MONGE M.,  
Inspector de Escuelas

ROSENDO VALENCIANO  
Juez Escolar de San José

# MAGNIFICA AUDICION AYER DEL PROF. ALFREDO GONZALEZ H.

LA OFRECIO EN MISA DE DOCE EN LA IGLESIA METROPOLITANA, HABIENDO SIDO ESCUCHADA CON VERDADERO DELEITE

El profesor don Ismael Cardona escribe para LA RAZON un comentario sobre este acontecimiento artistico

La ejecución del Maestro González ayer, en misa de 12 fué magnífica, en nuestra modesta opinión. La Tosca de J. S. Bach en FA-MAYOR no la conocíamos, pero nos interesó sobremanera. El pedal tenido durante casi toda la obra y el movimiento en TRES POR OCHO en ALLEGRO se nos antojó mezcla de estilo pastoril con el religioso que mantiene siempre Bach en sus composiciones. Es de carácter tan serio, que sería menester oírlo muchas veces para saborearla debidamente.

La señora Jeanette van Wymer nos deleitó con la famosa Ave María de César Franck. Es de admirar su escuela perfecta por lo que la felicitamos.

El último número fué In Paradisum de Dubois. Esta composi-

ción es sumamente delicada y su gestiva porque el autor supo hacer de ella una descripción maravillosa. Hacia la mitad de su ejecución terminó la misa y fué una lástima grande que el público saliera sin escucharla completa; bastaban unos pocos minutos. Hacia gran contraste la sutileza y suavidad de la música con el ruido y el murmullo de la gente al salir. Ojalá que en el próximo concierto aprecie el público más a los artistas que hacen esa labor desinteresadamente, y por lo menos premien sus esfuerzos escuchando con atención hasta que termine lo que se ejecuta.

Mis modestos aplausos a los distinguidos artistas que tomaron parte en la citada audición.

J: Ismael Cardona.

## PALERMO FUE BOMBARDEADO EL SABADO POR LAS FUERZAS AEREAS ALIADAS

EL CAIRO, 22. UP. El estado mayor de las fuerzas de tierra y el alto comando de la aviación expidieron el siguiente comunicado. El tiempo volvió a afectar ayer los ataques en tierra y aire en las zonas avanzadas. El sábado por la noche nuestros bombarderos medianos atacaron el puerto de Palermo y causaron seis incendios. También fueron bombardeados diversas localidades de Sicilia. En el Mediterráneo central nuestros bombarderos torpederos

atacaron a un convoy escoltado por destructores. No obstante la pésima visibilidad se vió que después del ataque se elevaba una columna de humo de un gran barco mercante. Otro buque que se dirigía al oeste también fué atacado con torpedos y bombas; se logró hacer un impacto en la popa de este barco de poco tamaño que quedó inmóvil. En la misma noche uno de nuestros cazas derribó a un Junkers 88 al este de Tobruk y las defensas anti-aéreas dieron cuenta de otro avión del mismo tipo y probablemente de un tercero.

# TUBOS DE CAÑERIA DE TODO GRUESO

Y ACCESORIOS PARA LOS MISMOS

CUALQUIER CANTIDAD AL MEJOR PRECIO EN EL

## ALMACEN

### JOSE RODRIGUEZ M.

## PARTE MAÑANA EL ENCARGADO DE NEGOCIOS DE COSTA RICA EN ESPAÑA Y PORTUGAL

SALTE EL DR. MAXIMO TERAN VALS EN COMPAÑIA DE SU ESTIMABLE FAMILIA PARA LOS ESTADOS UNIDOS DE DONDE PASARA A EUROPA Importantes funciones diplomáticas tendrá a su cargo en el viejo mundo

Informamos hace algún tiempo de la designación del doctor Máximo Terán Vals, como Encargado de negocios de Costa Rica en España y Portugal, funciones diplomáticas que han estado vacantes desde el regreso al país del profesor don Luis Dobies Segreda, que fué el último ministro en

Europa.

Ahora podemos informar que mañana parte el doctor Terán para asumir el cargo diplomático que le ha sido confiado por nuestro gobierno y que sin duda alguna cumplirá en forma muy eficiente dadas sus grandes cualidades y conocimientos. Parte en compañía de su apreciable familia.

lia.

Saldrán para los Estados Unidos, de donde seguirán luego para Europa por la vía aérea. LA RAZON despide al doctor Terán y a su apreciable familia, deseando una feliz travesía y el mayor éxito en sus funciones diplomáticas.

# Colegio Seminario

La matrícula se abrirá el 4 de marzo, todos los días hábiles hasta el 10 de marzo inclusive. Se ruega efectuar la matrícula de los alumnos del primer año el día 4 de marzo. Las clases comenzarán el Jueves, 11 de marzo a las 7.30.

### EXAMENES DE BACHILLERES

Pruebas escritas de Castellano: Martes 23 de Febrero a las 7 horas.

Pruebas orales: Sábado, 27 de Febrero a las 7 horas.

### EXAMENES DE APLAZADOS:

Martes, 2 de Marzo a las 7.30 — I — IV año — Matemáticas  
9 — I — IV " — Química  
1 — I — IV " — Castellano  
3 — I — IV " — Inglés

Miércoles, 3 de Marzo: a las 7.30 — I — IV año — Física  
9 — I — IV " — Francés y Geografía  
1 — I — IV " — Ortografía  
3 — I — IV " — Historia

EL DIRECTOR

### A MEDIADOS...

(Viene de la Pág. 1ª)

tivo llame al congreso, en reanudación de las sesiones extraordinarias, a mediados de esta semana.

El congreso conocerá algunas iniciativas del poder ejecutivo de suma importancia.

Ya quedó listo el proyecto que autoriza al señor Presidente de la república para ausentarse del territorio centroamericano, en su viaje a Cuba y México.

Modificación a la ley que creó la comisión nacional de conciliación; contrato de la balsa; tales los asuntos más importantes que conocerá el congreso.

### ROOSEVELT PRONUNCIARA ESTA NOCHE EL PRIMER DISCURSO POLITICO

WASHINGTON, 22.—UP. — El presidente Roosevelt pronunciará esta noche su primer discurso político desde las elecciones generales del año pasado en momentos en que se hacen numerosas conjeturas sobre él; él tiene la intención de ocupar la primera magistratura por un cuarto periodo. No se cree sin embargo que hoy a la noche forme insinuaciones respecto a sus planes, pero cualquiera sean

ellos, será campaña para las próximas elecciones presidenciales que parece estar comenzando. El discurso estará dirigido principalmente a los comensales de los banquetes que realizarán en todo el país los afiliados al partido demócrata con motivo del aniversario del nacimiento de Jorge Washington. Acerca de las intenciones de Roosevelt es interesante señalar que un núcleo de empleados con ciento veinte mil miembros aprobó una resolución dándole su apoyo para el cuarto periodo presidencial.

## LA ESTACION CHEVROLET

Ofrece al público en general un magnífico servicio de cazadoras entre SAN JOSE - ALAJUELA y SAN RAMON

Además un magnífico servicio de encomienda TELEFONO 2052

**A 480 KILOMETROS DE LA FRONTERA CON RUMANIA SE EUCUENTRAN LOS SOVIETICOS**

MOSCU, 22.—UP. — Los ejércitos rusos prosiguen avanzando sobre un frente de doscientos kilómetros desde Orel hasta el estrecho de Kerch y hora a hora aumentan el peligro que se cierne sobre la gran ciudad industrial de Dniepetrovsk, pues las columnas rusas se han situado ya a cuarenta kilómetros del río Dniéper, que pasa por ella. Los últimos despachos expresan que los soviéticos amenazan un tramo de doscientos diez kilómetros del Dniéper, desde Kremenchug hasta Zaporodzhe, zona en que los alemanes repliegan apresuradamente a sus efectivos con el objeto de tomar posiciones y ofrecer resistencia. De acuerdo con las informaciones del frente con mucha anticipación al grueso de las fuerzas avanzan poderosas unidades de vanguardia que se abren en abanico a retaguardia del enemigo, causando confusión entre las filas de la Wehrmacht y obligando a ésta a efectuar nuevas retiradas en toda Ucrania. Con esta táctica los ejércitos rusos continúan arrollando el sistema secundario de defensas alemanas. El repliegue enemigo en el frente meridional es continuo. Aprovechando sus últimos éxitos las avanzadas nacionales han llegado a 480 kilómetros de la frontera rumana y prosiguen sin descansar su ofensiva.

**TEMBLOR DE CINCO MINUTOS DE DURACION CONMOVIO HOY LA CAPITAL DE MEJICO**

MEJICO, 22.—UP. — Un violento terremoto de cinco minutos y cuarenta y cuatro segundos conmovió hoy a esta capital a partir de las 5 y 22. El observatorio del gobierno anunció que el temblor es el más fuerte registrado desde el del 15 de abril de 1941 y tuvo su epicentro a unos cuatrocientos kilómetros al sureste de la ciudad o sea en la región del estado de Michoacán donde un volcán comenzó a desprender humo en estos últimos días. Hasta ahora sólo hay pocas informaciones de los daños causados en esta capital; en el barrio obrero se desmoronó un edificio y varias personas sufrieron heridas. El temblor se sintió también en Guadalajara y Colima, pero no hay noticias del interior respecto a los perjuicios. En la localidad de San Juan Paranchutiro situado a corta distancia del volcán de Michoacán, que entró en erupción y cuya población fué evacuada a última hora; por esa causa se sintieron cien temblores el 12 de febrero.

**ERUPCION VOLCANICA CAUSA PROFUNDA ALARMA EN MICHOCAN**

GUADALAJARA, Méjico, 22.—UP. — Se ha comenzado a desprender una espesa columna de humo cuya altura alcanza a seiscientos metros de un volcán del estado de Michoacán. Reina pánico entre los habitantes en una zona de varios kilómetros a la redonda y las autoridades temen que de un momento a otro el volcán entre en violenta erupción. Ciento cincuenta pobladores de la localidad de Paritucuarí, al pie del monte, se refugiaron en San Juan Paranchutiro, tres kilómetros de distancia y es posible que esta última se evacúe a arésmil personas. El estado de Michoacán se encuentra directamente al oeste de la ciudad de México.

# NUEVAS SEÑAS

## EN VIGENCIA A PARTIR



**1 - Alto**

**2 - Adelante**

**El frente y la espalda del Inspector de Tránsito**

**Los costados del Inspector de Tránsito**

# DE TRANSITO

## IR DEL DOMINGO 21



# 3-Paro General

SIGIFREDO CAMPOS, Comandante de Tránsito

### EL INTERCAMBIO COMERCIAL CON BRASIL

MONTEVIDEO, URUGUAY, 22. UP. Llegó a Buenos Aires el presidente de la Cámara de Comercio de los Estados Unidos Eric Johnston declarando a la prensa que las conversaciones preliminares que sostuvo en el Brasil pueden tener repercusiones prácticas en el aumento del intercambio comercial norteamericano brasileño. El señor Johnston dijo también que su viaje por Sur América tiene por objeto fomentar el comercio entre las naciones americanas.

### EL MINISTRO DE ALIMENTOS BRITANICO UNICO COMPRADOR DE CARNE Y DERIVADOS PARA ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 21. UP. — La junta combinada de alimentos anunció que el ministerio de alimentos de Gran Bretaña ha sido nombrado único comprador de carne y derivados para Estados Unidos en Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. La citada junta informó que el ministro de alimentos será también el único comprador suramericano para el Reino Unido, Canadá, Australia, Nueva Zelanda, Unión Sudafricana, Terranova e India. Este plan unificado de compras, expresa el anuncio, ha sido adoptado para proveer un empleo más eficiente de las bodegas para hacer posible una adjudicación de los artículos de primera necesidad vitales para las naciones unidas en todo el mundo y para utilizar en forma más completa el "estano para propósitos bélicos". Añade luego que el plan rebajará también en parte las demandas militares y de préstamos y arriendos sobre la producción norteamericana. El total de abastecimientos adquiridos por el ministerio de alimentos será distribuido entre varias naciones sobre la base de las recomendaciones de la junta combinada de alimentos.

### ITALIA LLAMO A FILAS A LOS JOVES DE 18 AÑOS

LONDRES, 22.—UP. — Radio París transmitió un despacho de Roma anunciando que las autoridades italianas han llamado a filas a todos los jóvenes nacidos en mil novecientos veinticinco para el servicio militar.

### EL NOROESTE DE ALEMANIA BOMBARDEADO ANOCHE POR LA RAF, ANUNCIO BERLIN

LONDRES, 22.—UP. — Radio Berlín anunció que la aviación británica arrojó anoche bombas en la zona costera del noroeste de Alemania, causando escasos daños.

### SE INSTA AL EJERCITO ROJO A CONTINUAR SU GLORIOSO AVANCE Y ANIQUILAR AL ENEMIGO

MOSCU, 22.—UP. — El soviet supremo ucraniano y el comité central del partido comunista ucraniano que restablecieron su sede en territorio reconquistado de Ucrania, dirigieron un llamamiento conjunto al ejército rojo instándolo a "continuar su glorioso avance y aniquilar al enemigo teniendo de púrpura con la sangre enemiga las aguas de los ríos Dniéper, Dniéster, etc."

# Vida Diplomática

## LA ELEGANTE COMIDA DE ESTA NOCHE EN LA LEGACION ARGENTINA



Hon. Sr. Dr. don ENRIQUE LOUDET Encargado de Negocios de la Argentina en Costa Rica y en Nicaragua

Esta noche en la sede de su legación, el Hon. señor doctor don Enrique Loudet, Encargado de Negocios de la Argentina en Costa Rica y Nicaragua y dilecto amigo nuestro y su encantadora señora esposa, la gentilísima dama doña Matilde-Frogone Becher de Loudet, ofrecerán una elegante comida en honor de un grupo de sus colegas del cuerpo diplomático. No dudamos que la fiesta de esta noche en aquella regia mansión en la avenida San Martín, revestirá caracteres de singular esplendor y distinción, como son todos los agasajos que siempre ofrecen los apreciables esposos Loudet-Frogone Becher, altamente estimados en las esferas oficiales, diplomáticas y sociales del país. LA RAZON aprovecha la oportunidad para presentarles sus más cumplidos respetos.



Señora doña MATILDE FROGONE BECHE de LOUDET

### Rumbo a Europa por la vía aérea



Hon. Sr. Dr. don MAXIMO TERAN VALLS, Encargado de Negocios de Costa Rica en España y Portugal

Tras larga permanencia en el país en viaje de placer, al lado de su familia, emprende viaje mañana para Europa, el Hon. señor doctor don Máximo Terán Valls, quien desempeñará la posición de Encargado de Negocios de Costa Rica en España y en Portugal. Se ausenta el Hon. señor Terán en unión de su señora esposa y de sus hijos. LA RAZON le adelanta su cordial saludo de despedida, deseándoles una feliz travesía y grata permanencia en el Viejo mundo.

### Regresó de Guatemala por la vía aérea



Excmo. señor doctor don ALFONSOHERNANDEZ POLANCO, Mi nistro de Guatemala en Costa Rica

Por la vía aérea regresó nuevamente al país de su corto viaje a su patria, el Excmo. Sr. Dr. don Alfonso Hernández Polanco, Ministro de la hermana república de Guatemala en Costa Rica. LA RAZON le reitera al estimable diplomático sus saludos de bienvenida.

*Los mejores retratos los hace Hernandez*

### REGRESO DEL Excmo. Sr. MINISTRO DE NICARAGUA



Excmo. Sr. Dr. don ROBERTO GONZALEZ DUBON, Ministro de Nicaragua en Costa Rica

Regresa mañana por la vía aérea de su corta temporada a su patria, el Excmo. señor doctor don Roberto González Dubón, ministro de la hermana república de Nicaragua en Costa Rica. LA RAZON le adelanta al estimable diplomático, su cordial saludo de bienvenida.

— Suscribase a "LA RAZON" —

# El Dia Social

JOSEFA y PEDRO GIRALT

invitan por este medio a sus amistades a la misa de novenario que se celebrará en la Iglesia del Carmen mañana martes a las 7 a. m. en sufragio del alma de su querido compañero y socio

## JUAN BOVE

La asistencia a este acto piadoso comprometerá nuestra gratitud.

San José, febrero 22 de 1943.

## LA REGIA FIESTA DE ESTA NOCHE EN EL COUNTRY CLUB

Como una virgen de los mundialmente famosos lienzos de Rafael, así de linda ha de ser tonight hoy en la noche en la regia fiesta danzante que se ofrecerá en el Country Club a la preciosa señorita Tatiana González Tauriel ya su prometido el joven don Max Echandi, con ocasión de sus próximas nupcias. Para este suntuoso festival existe enorme entusiasmo entre todos los invitados de la sociedad costarricense y no dudamos que resultará lucidísima.



Señorita FLORA DOMINGUEZ CHACON

### De Panamá rumbo a El Salvador por la vía aérea

En estos días pasan por Costa Rica donde permanecerán varios días, el Excmo. Sr. Dr. Dn. Alberto Viñas, representante diplomático de la hermana república de la Argentina en El Salvador. Lo acompaña su estimable señora esposa doña Magdalena Fábrega de Viñas, hermana del Excmo. señor Ministro de Relaciones Exteriores de Panamá. LA RAZON les adelanta su atento saludo de bienvenida.

### Llega mañana al país el Excmo. Sr. Ministro del Brasil en Costa Rica y en Nicaragua

Conforme lo había anunciado LA RAZON en sus ediciones pasadas, llega mañana al país el Excmo. señor doctor don Antonio Camilo Oliveira, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la hermana república del Brasil en Costa Rica y en Nicaragua. Acompañale su estimable familia. LA RAZON se complace en adelantarle su atento saludo de bienvenida, deseándoles muy feliz permanencia entre nosotros.

### De Panamá rumbo a Centro América

El 6 del mes próximo y acompañado de su familia pasa por Costa Rica el Excmo. Sr. Dr. Dn. Eduardo López Vivas, Ministro de la hermana república de Venezuela en Panamá y Centro América a cuyos países se dirige a presentar las credenciales de su gobierno. LA RAZON le adelanta al Excmo. señor López Vivas su saludo de bienvenida.



# DE ODESSA A RIGA CORRERA LA LINEA DEFENSIVA NAZI EN RUSIA

LONDRES, 22. UP. — El problema de la falta de efectivos para reemplazar las enormes bajas sufridas por los ejércitos nazis en Rusia está causando una divergencia de opinión cada vez mayor entre Hitler y los altos jefes políticos del partido por un lado y los jefes militares e industriales por otro, según informó el

EL ESTADO MAYOR DE ALEMANIA LE EXIGE A HITLER EL RETIRO DE LAS TROPAS DEL NORTE DE AFRICA, DE ITALIA Y DE UKRANIA  
Hitler se niega a evacuar las posiciones conquistadas, temiendo una reacción antinazi de la retaguardia alemana

EL ESTADO MAYOR DECLARA QUE DE NO HACERS EEL RETIRO DE LAS TROPAS, LES ESPEPA EL MAS ROTUNDO FRACASO  
Sensacional cable sobre la situación interna en el alto mando alemán recibe LA RAZON

corresponsal del TIMES de Londres sedesd la frontera alemana

De acuerdo con las mismas estadísticas alemanas, las pérdidas en hombres ya han llegado a unos 5.500.000, dice el corresponsal, y estas bajas no podrá ser repuestas con la movilización total debido al hecho de que en Alemania todos los hombres aptos para el servicio militar ya han sido enviados al frente desde hace mucho tiempo. El problema creado de esta manera y el que los ejércitos militares alemanes están tratando de vencer por dos métodos distintos. El primero de los dos es el de la evacuación de las

tropas alemanas y cuenta con el apoyo de las autoridades militares. Exigen éstas que todos los ejércitos continentales sean consolidados por medio del retiro de las tropas del Norte de Africa, de Italia y de Ucrania provisionalmente a la línea del río Po, y en Rusia a la línea que corre desde Odessa via Amohile a Riga.

Hitler, sin embargo, ciegamente se adhiere a la segunda alternativa, es decir, la de sostener las posiciones actuales a toda costa. Se opone a cualquier plan

que requiere el abandono del que una operación tan radical tendrá peligrosas repercusiones políticas en la retaguardia. Los altos militares nazis, no obstante, mantienen que no recortar las líneas actuales, lo que resultará es una serie de derrotas calamitosas, en especial un avez que las Naciones Unidas abren los nuevos frentes en el oeste y en el sur de Europa. Pero, la situación es mucho más difícil de lo que los jefes alemanes se imaginan, puesto que las enormes bajas sufridas hasta el momento actual presentan un problema tan angustioso, que ellos ya han comenzado a pelear entre sí mismos y cada grupo insiste en que su plan es el único que puede resolver el urgente problema que confronta a Alemania.

## Atento saludo de cumpleaños



Don MAX GURDIAN ROJAS

Hoy celebra el día de sus días el caballero don Max Gurdian Rojas, quien goza de tan marcadas simpatías en el ambiente social josefino. LA RAZON le envía sus cordiales felicitaciones.

## ESTARAN...

(Viene de la Pag. 1ª)

Se irán almacenando en los países productores el "chance" de embarcarse, que se presentará en forma imprevista.

Esperase en círculos cafeteros que en cuanto a los embarques de Costa Rica no habrá dificultades grandes.

## Regresó de El Salvador por la vía aérea



Ing. don JAIME SOLEY REYES

Por la vía aérea regresó de su viaje de placer a la hermana república de El Salvador, el joven Ing. don Jaime Soley Reyes. LA RAZON lo saluda cordialmente.

## ENFERMEDAD DE DON RAFAEL CAÑAS

En esta capital se encuentra en estado de gravedad, el respetable caballero don Rafael Cañas, motivo por el cual los suyos se hallan justamente acongojados. LA RAZON lamenta su dolencia deseando que mejore rápidamente.

## EN ALAJUELA

En Alajuela se encuentran de temporada, las familias de doña Eloisa Bonnefil y de don Juan Rafael Chacón.

## BLANCA CECILIA RODRIGUEZ ECHEVERRIA

En la Clínica Bíblica sigue mejor de la operación de apendicitis a que hubo de ser sometida la linda amiga Blanca Cecilia Rodríguez Echeverría. LA RAZON desea que restablezca rápidamente.

# Dirección General de la Tributación Directa

Se avisa a los contribuyentes que los recibos del

# IMPUESTO TERRITORIAL

están al cobro en el Banco de Costa Rica y Tesorerías Auxiliares en Provincias

AL MISMO TIEMPO SE PREVIENE A AQUELLAS PERSONAS QUE NO HAN HECHO LA DECLARACION DE SUS PROPIEDADES, QUE DEBEN PRESENTARLAS CUANTO ANTES PARA EVITARSE LAS SANCIONES DE LEY.

**Carlos Lara**  
Director General

San José, 20 de Febrero de 1943.

# El octavo ejército inglés con base en Medenine ataca por varios puntos la línea Mareth

**ENORME BOTIN CAPTURAN LOS VICTORIOSOS EJERCITOS RUSOS EN SU AVANCE AL NORTE DE TRASNAGRAD**

MOSCU, 22. UP. — El alto mando ruso dió conocer el siguiente comunicado: Anoche nuestras tropas prosiguieron su ofensiva. Al oeste de Rostov nuestras tropas continuaron avanzando. Una unidad tras un reciente encuentro aniquiló aproximadamente a doscientos hitleristas apoderándose de 23 piezas de artillería, ciento cincuenta fusiles y cinco fusiles anti-tanques. En otro sector fuerzas de infantería motorizada desalojaron al enemigo de dos localidades pobladas tomando prisioneros y botín de guerra. Al sudoeste de Voroshilovgrad nuestras tropas prosiguieron atacando y ocuparon varias localidades pobladas. En un sector el enemigo lanzó varios contra-ataques con el propósito de reconquistar posiciones perdidas. Nuestras tropas rechazaron todos los contra-ataques enemigos. En un campo de batalla quedaron seis tanques averiados, quince camiones y siete piezas de artillería montadas sobre carretas automóviles. En la región de Krasnodograd las unidades soviéticas rechazaron violentos contra-ataques enemigos. En un sector fuerzas alemanas de tanques

**RECHAZARON LOS ALIADOS, CAUSANDOLE GRAVES PERDIDAS A LOS ALEMANES LOS ATQUES DE ESTOS EN KASSERIN**

Las colinas defendidas por los americanos en este sector atacadas por setenta tanques y poderosas columnas de infantería que se estrellaron ante la resistencia

lograron penetrar en nuestras formaciones, pero el fuego de nuestra artillería incendió y averió doce tanques nazis; el resto de los tanques adversarios emprendió la fuga pero cayó en una trampa para tanques. Habiendo perdido cinco máquinas, y el resto se retiró a sus posiciones anteriores. Al norte de Kursk nuestras fuerzas prosiguieron el ataque. El enemigo ataca constantemente y traslada nuevas unidades al frente para arrojarlas a la lucha. Al rechazar contraataques enemigos un destacamento de una de nuestras unidades aniquiló a no menos de 800 hombres entre oficiales y soldados. En otro sector unidades de patrulla reconquistaron varias localidades pobladas y ocuparon una carretera principal de gran valor estratégico. Al oeste de Grasnograd destacamentos rusos avanzaron y ocuparon varias localidades pobladas. Tomaron seis piezas de artillería y ametralladoras, 300 camiones, 600 carros, dos depósitos de material bélico y dos de viveres. Fueron tomados prisioneros 150 alemanes entre oficiales y soldados.

**GANDHI ANTE LOS UMBRALES DE LA MUERTE**

POONA, 22.—UP. — El Mahatma Gandhi se aferra tenazmente al décimo tercer día de su ayuno, el cual le ha llevado ya tan próximo a la muerte, que la mayoría de los partidarios dudaba si pueda vivir. Todavía no hay indicios de que el gobierno británico conceda al dirigente las condiciones, causando así la interrupción de su voluntario ayuno. Sin embargo, ya ha salido a la luz el primer indicio de que los Estados Unidos y Gran Bretaña están realizando negociaciones a fin de dar alguna forma de arreglo del complejo problema indio. Aunque el lunes es el día del anuncio de Gandhi, jefe espiritual de unos doscientos ochenta millones de hindúes, no podría hablar hoy aunque quisiera, a causa de su extremo agotamiento. Sus nuevos médicos han declarado que a menos que el ayuno sea interrumpido, pronto quizás será demasiado tarde para detener el proceso urémico que se torna más agudo y que lo aproxima cada vez más a la muerte. El anuncio de negociaciones del gobierno norteamericano fué hecho anoche por la oficina del se-

ñor William Philips en Nueva Delhi, en la cual se indica simplemente que altos funcionarios están considerando las fases de la situación interna. El tema de las conferencias no ha sido revelado pero se opina que se refiere a la posible liberación de Gandhi para impedir su muerte y los consiguientes disturbios e intranquilidad en todo el país en un momento muy inoportuno desde el punto de vista militar.

**CHURCHILL SIGUE MEJORANDO**

LONDRES, 22.—UP. — Se tiene entendido que el primer ministro Churchill pasó bien la noche y, sigue igual que ayer.

**LA RAF ATACA OBJETIVOS ENEMIGOS EN BIRMANIA**

NUEVA DELHI, 22.—UP. — El comando aliado dió a publicidad el siguiente comunicado: Ayer por la noche bombarderos de la real fuerza aérea atacaron objetivos enemigos de Birmania. Los objetivos fueron atacados provocando en muchos puntos incendios de considerables proporciones, que todavía no se habían extinguido.

**GANDHI HA SOBREVIVIDO A LA CRISIS**

POONA, 22.—UP. — Se anunció oficialmente que Gandhi ha sobrevivido a una crisis y ahora descansa. No obstante haber pasado la crisis que comenzó a las cuatro de hoy, la acción cardiaca del paciente es ligeramente más débil, según el boletín expedido por los seis médicos que le atienden.

**GANDHI ESTA GRAVÍSIMO**

LONDRES, 22.—UP. — El Evening Star informa que esta tarde el estado de Gandhi entró en su período crítico.

**EL OCTAVO EJERCITO BRITANICO CONTINUA AVANZANDO HACIA LA LINEA DE MARETH**

EL CAIRO, 22.—UP. — Se informó oficialmente que las tropas del octavo ejército británico continuaron avanzando desde Medenine y han cubierto más de la mitad del camino entre esa localidad y la de Mareth.

éxito en un caso y fué cuando la influencia de Roosevelt derrotó al representante John J. O'Connor, miembro del Tammany Hall de Nueva York. Las consecuencias del abortado esfuerzo de depuración de mil novecientos treinta y ocho probablemente figurarán en forma importante en el desarrollo de cualquier campaña política contraria a Roosevelt cuyo núcleo podría estar formado por algunos de los hombres todos contra los cuales procedió el gobierno en 1938. No es improbable que las cosas puedan resultar así, pero si tiene éxito algún movimiento político de esta índole todos o la mayoría de los demócratas contrarios a Roosevelt tendrán que unirse a los demás legisladores que abiertamente exteriorizan su desagrado por la política interna del gobierno.

**RECHAZADOS LOS ATAQUES GERMANOS EN KASSERIN, SBEIBA Y MEDJEZ EL BAB**

Cuartel general aliado en ARGELIA, 22.—UP. — Se anunció oficialmente que las fuerzas aliadas rechazaron los ataques alemanes en el paso de Kasserin y causaron considerables pérdidas al enemigo. Al sur de Sbeiba fracasó un ataque de los tanques y la infantería del eje y cerca de Medjez el Bab fué repelido otro.

**KUANG CHOW OCUPADA POR LOS NIPONES**

SAN FRANCISCO, California, 22.—UP. — Un comunicado del cuartel general japonés transmitido por radio Tokio, informa que fuerzas militares y navales niponas ocuparon ayer la concesión francesa de la bahía de Kwang Chow, con pleno consentimiento de las autoridades francesas.

**CONSOLIDADAS LAS DEFENSAS ALIADAS EN KASSERINE**

Cuartel general aliado en ARGELIA, 22.—UP. — Las fuerzas norteamericanas y británicas han consolidado sus defensas e iniciaron sus intensos bombardeos contra la artillería enemiga y mantener inmovilizados a los alemanes en el paso que por el oeste de acceso hacia la frontera tunecina. Después de ocupar nuevas posiciones y enviar apresuradamente refuerzos al frente, los aliados combaten tenazmente para impedir que sus planes sean demorados por nuevos ataques del mariscal Erwin Rommel.

**CONFIASE EN QUE LAS FUERZAS NAVALES FRANCESAS ESTACIONADAS EN ALEJANDRIA SE PASARAN A LOS ALIADOS PARA PELEAR CONTRA EL EJE**

WASHINGTON, 22. UP. — En los círculos de información se confía en que las fuerzas navales francesas actualmente desmilitarizadas en Alejandría se pasen a los aliados para luchar contra el eje. Se cree que combatirá en el sentido de la reciente llegada a puertos norteamericanos de varias unidades de la escuadra francesa de Dakar. Corresponderá la decisión al almirante Rene Godfroy comandante de las fuerzas de Alejandría que integran el acorazado LORENA, los cruceros SUFFLEM, TOURVILLE, DUMESQUE y DUSCAY TROQUIN, cuatro destructores y dos submarinos por un arreglo con los británicos a todos esos barcos se les da categoría de neutrales.

**LOS PARTIDARIOS DE QUISLING TEMEN LA EVACUACION ALEMANA DE NORUEGA**

WASHINGTON, 22. UP. El servicio informativo soviético de pendiente de la embajada dijo que aumentan las sospechas de que numerosos miembros del partido nacional al cual pertenece Vidkun Quisling están estudiando la forma de salvarse si los alemanes se retiran de Noruega. Dió a conocer además una carta que ha circulado entre los miembros del partido de que no están completamente de acuerdo con la política de sus dirigentes. Muchos

miembros del partido dicen que tienen que considerar que deben permanecer en Noruega o buscar asilo inmediatamente pues numerosos noruegos patriotas tienen una lista de numerosos miembros del partido y es de creer que comenzarán a hacer fuego contra todos los que encuentren. Quienes no estén de acuerdo con las normas de los dirigentes deben presentarse a la policía o a las autoridades militares pidiendo protección.

**ALEMANIA EVACUA ESTONIA**

LONDRES, 22.—UP. — Según informaciones periodísticas de Estocolmo, noticias llegadas a aquella capital señalan que los alemanes se disponen a evacuar Estonia. Del país citado salen numerosos trenes cargados con materiales lo que se cree es una medida de precaución para el caso de que el avance soviético obligue a los alemanes a abandonar los estados bálticos. Los despachos agregan que los alemanes efectúan sus preparativos con el mayor secreto para no alarmar a los finlandeses.

**ESTRENO DE LA SEMANA PALACE**

MARTES—Huerped Inesperado—Ray Middleton

JUEVES—Nuestra Esposa Melvyn Douglas

SABADO—Cuatro Sentenciados

DOMINGO—PALACE, MODERNO, IDEAL

Pedro López Lagar con Sylvia Legrand en una obra maestra en español: EL TERCER BESO

HOY LUNES 22 de febrero

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00

**SOBERBIA**  
Orson Welles y Dolores Costello

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.15 — C 0.50

**MILITARES y PAISANOS**  
Victor Mac Laglen y Edmund Lowe

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.15 — C 0.50

**LA GRAN ESTAFA**  
Jack Holt

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — C 0.45

**EL MEDICO LOCO**  
Lionel Attil

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50

**LABIOS SELLADOS**  
William Cargan

**KEITH**  
A las 7.30 p.m. — C 0.50

**LA REINA DE LA SELVA**  
María Montes

Mañana—Grandioso re-estreno en español — Mecha Ortiz, en: **MARGARITA, ARMANDO Y SU PADRE**

Próximo jueves—El milagro! El delirio! La maravilla en español!

**JESUS DE NAZAREHT**  
El film que no necesita "domingo" para constituir un éxito arrollador!

Próximo Sábado—William Boyd y Steffi Duna, en la avetnura más colosal del cine!

**LA LEY DE LA PAMPA**

Próximo domingo—El coloso que estremecerá con su grandiosidad sublime!

**SIMON BOLIVAR**  
con Julián Soler y Marina Tamayo

**RAVENTOS**

A las 3, 7 y 9 — C 1.00  
Cluadette Colbert, en el decisivo triunfo de ayer

**RECUERDA AQUEL DIA**

**CAPITOLIO**

A las 6.45 y 9 — C 0.75  
Cantinflas, en:

**LOS TRES MOSQUETEROS**

**A DELA**

A las 6.45 y 9 — C 0.75  
Arturo de Córdoba, en:

**ALEJANDRA**

**AMERICA**

A las 7 y 8.45 — C 0.50  
Nils Aster, en:

**SABOTEADORES DEL AIRE**

**CASTRO**

A las 7.30 p. m. — C 0.40  
Lloyd Nolan, en:

**EL CRIMEN DEL TEATRO**

MUY pronto: **SECRETARIO PARA ELLA SOLA** con Rosalín Russell y Fred Mac Murray

**SE CONJETURA...**

(Viene de la Pág. 1ª)

de que el presidente se presentará por cuarta vez como candidato para las próximas elecciones presidenciales. Roosevelt tiene que adoptar dos importantes decisiones de carácter político antes que esté muy adelantado el año mil novecientos cuarenta y cuatro, en el que deberán efectuarse las elecciones presidenciales para el próximo período. La primera de ellas si se presentará una vez más como candidato y la segunda si reanudará su esfuerzo de mil novecientos treinta y ocho para depurar al partido demócrata de los elementos conservadores del congreso. La depuración propiciada por el presidente en mil novecientos treinta y ocho sólo tuvo